
                     CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DO IEF 1 

Ata da 234ª Reunião do Plenário do Conselho de Administração do IEF  2 
Em 05 de Maio de 2021, às 16:00 horas, no endereço virtual Plataforma Zoom, ID: 931 3 
5930 1999, Senha: 384611, em Belo Horizonte reuniu-se ordinariamente o Plenário do 4 
Conselho de Administração do IEF. A reunião foi presidida pelo Secretário Executivo 5 

do Conselho de Administração e Diretor Geral do IEF, Sr. Antônio Augusto Melo 6 
Malard, em substituição à Presidente do Conselho de Administração do IEF - Secretária 7 
Marília Carvalho de Melo.  Participaram da reunião: Diretor Geral do IEF, Chefe de 8 
Gabinete do IEF, Diretores Técnicos do IEF, Representante dos Servidores do IEF, 9 
Servidores do Núcleo de Apoio ao Conselho de Administração e Autos de Infração do 10 

IEF, Representante da Secretaria de Estado de Cultura e Turismo – SECULT, 11 
Representantes da Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – 12 
SEAPA, Representante da Secretaria de Estado de Educação - SEE, Representante da 13 
Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da Assembleia Legislativa 14 
de Minas Gerais – ALMG, Representantes da Universidade do Estado de Minas Gerais 15 

– UEMG, Representante do Conselho Regional de Biologia da 4ª Região – CRBio-04, 16 
Representante do Conselho Regional de Medicina Veterinária do Estado de Minas 17 
Gerais/CRMV – MG,  Representante da Federação da Agricultura e Pecuária do Estado 18 

de Minas Gerais – FAEMG, entre outros servidores do IEF.  Assuntos em pauta: 1 – 19 

ABERTURA: O Presidente Antônio Augusto Melo Malard declarou aberta a 234ª 20 
Reunião do Plenário do Conselho de Administração. Manifestação do Presidente da 21 

reunião – Secretário Executivo do Conselho de Administração e Diretor Geral do 22 
IEF - Antônio Augusto Melo Malard: O presidente deu início à reunião, pedindo 23 
desculpas e explicando que a Secretária Marília estava em outro compromisso, mas que 24 

poderia entrar na reunião em algum momento para também fazer sua manifestação. 25 
Explicou que a abertura seria feita pela Secretária Marília, como Presidente do 26 
Conselho, mas devido a sua ausência, ele assumiu seu lugar. O Presidente da reunião, 27 

Antônio Malard, se apresentou para aqueles que ainda não o conheciam, informou que 28 
era o Diretor Geral do IEF e que era um grande prazer estar ali com todos e um motivo 29 

de muito orgulho contar com o trabalho, o empenho e a dedicação de cada um dos 30 
conselheiros e suplentes. Que aquele era um trabalho muito nobre da parte de todos os 31 

conselheiros, que com certeza ajudarão muito na gestão do próximo biênio. O 32 
Presidente da reunião também explicou que o Conselho de Administração do IEF era 33 

uma instância de extrema relevância, previsto no Decreto de competências do IEF,  34 
exercendo uma série de  atribuições,  entre elas:  estabelecer normas gerais de trabalho 35 

referentes ao Instituto, deliberar sobre a política patrimonial e financeira do IEF, 36 
aprovar aquisição de bens imóveis de acordo com alguns critérios estabelecidos no 37 
Regimento Interno, decidir em ultima instância sobre alguns processos de recursos 38 
interpostos em matéria administrativa relacionada as competências do IEF,  decidir 39 
também alguns casos omissos em consonância com os dispositivos do Decreto de 40 

Competências do IEF e elaborar o Regimento Interno.   Aproveitou para informar que o 41 
Regimento Interno do Conselho estava passando por algumas revisões e que 42 

provavelmente na próxima reunião do Plenário, o novo regimento será apresentado para 43 
conhecimento de todos, para que os Conselheiros possam se manifestar e também 44 
apresentar sugestões. Informou ainda que, conforme descrito  na pauta, será apresentado 45 
na reunião o Planejamento do IEF para o ano de 2021, que logicamente já está em 46 
curso, mas com o objetivo de coletar sugestões  e que também  serão apresentadas as  47 

prestações de  contas do IEF dos anos de 2017, 2018, 2019 e 2020. Explicou que, 48 
infelizmente, por uma série de motivos e também por incompatibilidade do Decreto do 49 
IEF, o Conselho não se reuniu em 2020, por isso estavam trazendo para a reunião as 50 



prestações de contas atrasadas. O presidente da reunião, Antônio Malard, esclareceu 51 

ainda que o Conselho tem como principal objetivo dialogar e coletar impressões para 52 
que seja feita uma política pública não só do IEF, mas em comum com todas as 53 
entidades, principalmente em nível de governo, crescendo e avançando cada vez mais.  54 

2 - POSSE DOS CONSELHEIROS: O presidente da Reunião, Antônio Malard deu 55 
posse aos seguintes Conselheiros(as): Diretora Técnica do IEF - Liliana Adriana 56 
Nappi Mateus, Representante dos Servidores do IEF -  Mario Lúcio dos Santos,  57 

Representante da  Secretaria de Estado de Cultura e Turismo - SECULT -  58 
Maristela Rangel Pinto, Representantes da Secretaria de Estado de Agricultura, 59 

Pecuária e Abastecimento –  SEAPA – Pedro D`Ângelo Ribeiro e  Ariel Chaves 60 
Santana Miranda, Representante da Secretaria de Estado de Educação -  SEE - 61 
Gustavo Oliveira Braga de Souza, Representante da Comissão de Meio Ambiente e 62 

Desenvolvimento Sustentável da Assembleia Legislativa de Minas Gerais – ALMG 63 
Camilla Martins Persichini, Representantes da Universidade do Estado de Minas 64 

Gerais - UEMG – Tiago Torres Costa Pereira e Amanda Fialho, Representante do 65 

Conselho Regional de Biologia da 4ª Região – CRBio-04 -  Thiago Igor Ferreira 66 

Metzker,  Representante do Conselho Regional de Medicina Veterinária do Estado 67 
de Minas Gerais/CRMV – MG - Bruno Divino Rocha,  Representante da Federação 68 
da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais - FAEMG - Carlos Alberto 69 
Santos Oliveira.  O presidente da reunião, Antônio Malard, agradeceu imensamente 70 

todos os Conselheiros, os parabenizou pela posse e desejou a  todos  uma ótima gestão,  71 
um ótimo trabalho e que contem sempre com o IEF. 3 - Apresentação do 72 
planejamento do IEF para o ano de 2021 – Apresentação:  O presidente da reunião, 73 

Antônio Marlard,  informou que o planejamento de 2021 já estava amplamente em 74 
curso e apresentou para conhecimento dos Conselheiros, o vídeo institucional do IEF 75 

que exemplifica o rol de atuações  do Instituto e em seguida apresentou o planejamento 76 
do IEF para o ano de 2021. 4 – Apresentação das contas do IEF dos anos de 2017, 77 
2018, 2019  e 2020 – Apresentação: O Diretor de Administração e Finanças do IEF, 78 

Helbert Gomes da Silva, cumprimentou todos os presentes e explicou que a Instrução 79 

Normativa do Tribunal de Contas do Estado prevê  que as contas das Autarquias sejam 80 
submetidas à apreciação do Conselho de Administração para deliberação. Que 81 
infelizmente, nos exercícios anteriores, quando do envio das Prestações de Contas 82 

anuais para o Tribunal de Contas do Estado, o IEF teve que justificar a falta desses 83 
documentos que fazem parte das prestações. Informou  que um dos motivos desse atraso 84 

foi que  nos anos de 2017 e 2018 houve uma reestruturação do SISEMA, que até 2017 a 85 
atividade meio de todas as casas do SISEMA era gerida pela SEMAD de forma 86 
unificada e que em 2018, houve uma transição com a alteração do Decreto de 87 

Competências do IEF, trazendo de volta para a Autarquia a gestão da área meio,  das 88 
atividades de administração, finanças e logística, atrasando assim as prestações de 89 

contas. Além disso, logo depois da transição de governo, ocorreu também a mudança da 90 
Diretoria, com alteração nos cargos da Autarquia. Em seguida, em 2020, quando as 91 
prestações de contas já estavam prontas para serem submetidas à apreciação do 92 

Conselho de Administração, as reuniões do Conselho não aconteceram devido à 93 
pandemia, resultando no acumulo das prestações referentes aos anos de 2017 a 2020. 94 
Informou também que a apresentação tem a finalidade de demonstrar os resultados 95 
orçamentários e financeiros do IEF, apresentando as receitas contabilizadas, a 96 

arrecadação do IEF, assim como os recursos recebidos, seja de fonte do tesouro ou até 97 
mesmo de convênios e as respectivas despesas realizadas pela Autarquia nos anos de 98 
2017 a 2020. Manifestações: - Conselheiro Pedro D`Ângelo  Ribeiro – SEAPA: O 99 
Conselheiro solicitou que as Prestações de Contas fossem apresentadas aos conselheiros 100 



antes das reuniões para que pudessem analisar de forma mais ponderada ,  levando para 101 

a reunião os questionamentos e dessa forma agilizando os debates e as discussões. 102 
Parabenizou o Diretor Helbert pela apresentação clara e muito concisa e solicitou ainda, 103 
que gostaria de ter acesso aos pareceres ou pelo menos aos julgamentos das prestações 104 

de contas que já foram submetidas ao Tribunal de Contas do Estado, apresentadas com 105 
justificativas, para poderem se manifestar com segurança sobre essas contas. Solicitou  106 
também que seria interessante que as Prestações de Contas apresentadas na reunião e os 107 
pareceres do Tribunal de Contas do Estado fossem disponibilizadas para os 108 
Conselheiros.  O Diretor de Administração e Finanças do IEF, Helbert da Silva 109 

explicou que a Prestação de Contas é enviada anualmente para o Tribunal de Contas do 110 
Estado de acordo com os prazos estabelecidos e o Tribunal faz a apreciação das contas 111 
do Estado como um todo e avalia por amostragem a Prestação de Contas de Órgãos e 112 
Entidades específicos.  Que vai verificar se houve a apreciação por amostragem das 113 
contas do IEF especificamente, mas que existe a análise das contas do Estado em geral e 114 

que vai verificar também em qual ano o Tribunal de Contas do Estado finalizou o 115 

trabalho de avaliação e aprovação. O Presidente da reunião, Antônio Malard, 116 

manifestou que ficou registrada a colocação do Conselheiro Pedro Ribeiro – SEAPA, 117 
que nas próximas reuniões as prestações de contas serão disponibilizadas anteriormente, 118 
e concordou que isso poderá facilitar o trabalho. Explicou que foi um trabalho 119 
executado com toda cautela necessária pela Diretoria de Administração e Finanças, com 120 

os técnicos e que as prestações foram devidamente realizadas e já encaminhadas para o 121 
Tribunal de Contas do Estado.  Que a apresentação é feita sem prejuízo de qualquer 122 
detalhamento que seja demandado e o intuito  é  dar ciência e colocar para deliberação o 123 

que foi apresentado e desde que todos se sintam confortáveis para isso. O Conselheiro 124 
Carlos Alberto da FAEMG manifestou que nos anos anteriores, independente da 125 

apresentação ao Conselho de Administração, as Prestações de Contas passavam antes 126 
por uma avaliação da auditoria interna e pediu esclarecimentos sobre o parecer da 127 
auditoria. O Diretor de Administração e Finanças do IEF, Helbert da Silva 128 

esclareceu que a Contabilidade faz a consolidação dos dados, gera os documentos e 129 

submete à apreciação da auditoria interna. Que o parecer da Auditoria e o parecer do 130 
Conselho de Administração são componentes da Prestação de Contas que é 131 
encaminhada para o Tribunal de Contas do Estado. Que o parecer do último ano ainda 132 

não foi apresentado pela Auditoria, mas dos exercícios anteriores os pareceres da 133 
Auditoria foram encaminhados para TCE, compondo o processo. O Presidente da 134 

reunião, Antônio Malard deu procedimento à votação e as Prestações de Contas dos 135 
anos de 2017, 2018, 2019 e 2020 foram APROVADAS pelos Conselheiros presentes, 136 
com abstenção do Conselheiro Carlos Alberto da FAEMG, que justificou esclarecendo 137 

que se tratava de um processo financeiro muito complexo para seu entendimento. 5 – 138 

Apresentação da proposta de composição da Câmara de Recursos Administrativos 139 
– A Chefe de Gabinete do IEF – Elce Ribeiro explicou que a Câmara  de Recursos 140 
Administrativos precisava ser constituída no Conselho para fins de julgamento dos 141 
recursos de autos de infração de competência do IEF e  apresentou  uma sugestão para 142 

ser deliberada pelos Conselheiros. Informou que a Câmara de Recursos Administrativos 143 
seria mais reduzida, que a presidência  da Câmara seria feita pelos Supervisores 144 
Regionais, desde que obviamente, não tivesse  nenhum recurso de decisão proferida 145 
pelo Supervisor Regional que fosse  conduzir a reunião, e para manter a paridade da 146 

representatividade da Câmara, sugeriu  a participação da SEAPA como  representante 147 
do Estado, a participação da FAEMG como representante do setor econômico, a 148 
participação do CRBio-04 como representante de entidades de classe de profissionais 149 
liberais ligadas à proteção do meio ambiente e dos recursos hídricos e a participação do  150 



Espeleogrupo Pains  como representante de entidades civis ambientalistas constituídas 151 

no Estado. A Chefe de Gabinete do IEF esclareceu que como o representante da 152 
entidade Espeleogrupo Pains não estava presente, iriam encaminhar a ata da reunião e 153 
pedir a confirmação e, caso não houvesse a concordância da participação do 154 

representante do Espeleogrupo Pains  na Câmara de Recursos Administrativos,  iriam 155 
apresentar  uma segunda proposta para apreciação dos Conselheiros. O Presidente da 156 
reunião, Antônio Malard,  deu procedimento à votação e a Composição da Câmara  de 157 
Recursos Administrativos foi APROVADA pelos Conselheiros presente por 158 
unanimidade. 6 – Apresentação da proposta para a data da próxima Plenária, 159 

22/07/2021. O Presidente da reunião, Antônio Malard , deu procedimento à votação 160 
e data da próxima reunião do Plenário do Conselho – 22/07/2021 foi APROVADA 161 
pelos Conselheiros presentes por unanimidade. 7 – Assuntos Gerais/Comunicados dos 162 
Conselheiros. O Presidente Antonio  Malard, agradeceu imensamente a participação 163 
e dedicação de cada um dos Conselheiros, explicou que foi muito penoso o Conselho 164 

não ter se reunido no ano passado pelos motivos já expostos, mas que agora estavam 165 

retomando o Conselho com reuniões periódicas, que a próxima reunião já estava 166 

agendada para julho, que contava com os Conselheiros e que eles poderiam contar 167 
sempre com o IEF. Manifestou que com certeza não faltará dedicação e empenho para a 168 
construção de uma agenda cada vez mais produtiva, uma agenda melhor e informou 169 
ainda que estava aberta a possibilidade para que os Conselheiros sugerissem pautas, 170 

trouxessem determinados assuntos, propusessem apresentações e que o objetivo era 171 
fazer com que o Conselho fosse o mais transparente possível.   8 – Encerramento. O 172 
Presidente da reunião, Antônio Malard, agradeceu mais uma vez, desejou uma ótima 173 

noite a todos e declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada a presente Ata. 174 


